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RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JUAN MANUEL 
EGUIAGARAY, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA 

Congreso de los Diputados, 10-12-97
Sr. Eguiagaray.-  Me pregunto,  señor Presidente,  qué poderosa razón le ha llevado a 
usted a tomar una decisión que discrimina a los ciudadanos, dependiendo de que vivan 
en el territorio del Insalud o en el territorio en el que la gestión del Insalud ha sido 
transferida a las Comunidades Autónomas.
¿Cómo  es  posible  que  el  61  por  100  de  la  población  se  lleve  el  84  por  100, 
aproximadamente, de los nuevos fondos de la Sanidad? ¿O cómo es posible, por decirlo 
de una manera más explícita, que el 15'75 por 100 de la población se lleve nada menos 
que el 45 por 100 de los nuevos fondos atribuidos a la financiación sanitaria, en tanto 
que el 38 por 100 de las personas que viven en el territorio en el que la gestión del 
Insalud no ha sido transferida solamente se lleva el 16 por 100 de estos fondos?
Señor  Presidente  del  Gobierno,  ¿por  qué  ha  discriminado  usted  a  los  ciudadanos 
dependiendo del lugar donde vivan?
Presidente.-  Como sabe Su Señoría,  el  Consejo de  Política  Fiscal  y  Financiera,  por 
unanimidad,  de  acuerdo  con  todas  las  Comunidades  Autónomas  que  tienen 
competencias  transferidas  en  materia  de  Sanidad,  aprobó  un  nuevo  sistema  de 
financiación  de la  Sanidad para  los  años  1998-2001.  Eso supone que al  sistema de 
Sanidad se le aportan 316.000 millones de pesetas más sobre los aportados en 1997, 
más 65.000 millones de racionalización del consumo de medicinas; lo cual supone que, 
per cápita, aumenta la financiación de Sanidad en 8.920 pesetas por cada ciudadano 
español.
Como usted sabe muy bien,  ese fondo se reparte  un 98'2 por 100 en función de la 
población y el 1'8 por 100 restante en función de determinados fondos, respecto de los 
cuales  es muy difícil  que haya  discriminación,  señor diputado,  por razón de que el 
territorio que controla y gestiona directamente el Insalud pasa de participar del 14'85 
por 100 al 19 por 100 en esos fondos.
Sr. Eguiagaray.- Señor Presidente del Gobierno, la aritmética es muy terca. Una de las 
cosas que nunca se podrán demostrar es el que haya todo ese aumento de financiación 
que usted ha dicho, entre otras cosas, porque ni siquiera saben ustedes cuántos fondos 
más habrá. Están todavía hasta negociando con la industria farmacéutica, y no se sabe ni 
en qué condiciones terminará esa negociación.
Pero le diré algo más. Una Comunidad Autónoma, para unos fondos ciertos que se dice 
que se ponen a través de una enmienda en el Senado y que implican 68.000 millones de 
pesetas,  que  tiene  el  15'75  por  100  de  la  población  --se  llama  la  Comunidad  de 



Cataluña--, va a recibir el 45'09 por 100 de ese aumento de financiación; todo el resto 
del territorio del Insalud, que son diez Comunidades Autónomas y que tienen el 38 por 
100 de la población, va a recibir el 16 por 100 de esa financiación.
Se lo digo de otra forma, señor Presidente del Gobierno: de esos fondos, y más aún 
teniendo en cuenta el que han dado incluso una propina de 5.000 millones de pesetas, 
porque les ha debido parecer absolutamente vergonzosa la situación en la que quedaba 
el territorio del Insalud, resulta que los habitantes de esas diez Comunidades Autónomas 
van  a  recibir  una  financiación  por  habitante  adicional  de  768  pesetas.  ¿Sabe  usted 
cuánto  reciben  los  ciudadanos  de  todas  las  Comunidades  del  territorio  transferido? 
2.475. ¿Y sabe cuánto recibe especialmente una? 5.221 pesetas por habitante.
Señor Presidente  del  Gobierno,  la  aritmética  es muy difícil  de negar.  Ustedes  están 
discriminando  a  unos  ciudadanos  respecto  de  otros  y  encima  están  haciendo  una 
propaganda...
Presidente.- Sin duda, Señoría, tiene razón en que la aritmética es muy difícil de negar, 
y también parece algo difícil entender las cosas, porque ninguna Comunidad recibe el 
15 por 100 del total  de financiación,  como usted ha dicho,  sino, en el mejor de los 
supuestos a su favor, el 15 por 100 del 1 por 100, que es bastante distinto de lo que 
usted ha planteado.
Aquí lo que pasa es una cosa sencilla, señor diputado: ustedes han apostado desde hace 
tiempo porque nosotros íbamos a desmantelar el Sistema Nacional de Salud; vieron que 
no era así. Dijeron que luego lo íbamos a recortar, vieron que tampoco es así. Ahora 
añadimos gasto sanitario, aumentamos la financiación sanitaria per cápita, la hacemos 
de  acuerdo con las  Comunidades  Autónomas.  Comprendo  que  les  moleste;  pero  su 
preocupación debería ser una en este tema, como en algunos otros, y es procurar alguna 
vez, aunque sea por casualidad, decir lo mismo en las distintas mesas en las que ustedes 
se sientan.


